

# Graves Consecuencias a los E.U. por Subversión en C.A.



**LLEGA A MEDIO ORIENTE.** El Cairo, abril 25. — El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz, izquierda, habla a los periodistas luego de su arribo aquí para una gira de dos semanas en las cuales habrá de acelerar las negociaciones de paz para Medio Oriente. "Estoy dispuesto a hacer lo que sea necesario para lograr la paz en Medio Oriente", afirmó. (UNIFAX II de UPI).

## Solución Salvadoreña es Fundamental para Paz C.A.

TEGUCIGALPA, abril 25 (ACAN-EFE).— El Embajador de Honduras en El Salvador, Roberto Suazo Tomé, declaró hoy aquí que la solución del problema salvadoreño es funda-

mental para el establecimiento de la paz en Centro América.

Específico que "sin embargo, se esperan cambios estructurales y de fondo en la política militar con el

cambio operado en la cúpula y el Ministerio de Defensa".

Indicó que sólo que cese o se reduzca considerablemente el tráfico de armas, el esfuerzo guerrillero salvadoreño podrá ser controlado eficientemente.

"El tráfico de armas es de tal magnitud que la guerrilla lanza dos mil hombres al combate en asedios a poblaciones grandes y de buena guarnición militar y las controla, y eso lo que demuestra es que el abastecimiento guerrillero va más allá de las posibilidades internas", dijo Suazo Tomé.

Fincó, sin embargo, sus esperanzas en que cambios políticos se darán próximamente en El Salvador y que permitirán después de las elecciones del mes de noviembre, "un enorme respiro que lleve al encuentro de soluciones aceptables al problema".

### Socialistas Vuelven al Poder en Portugal

LISBOA, abril 25 (UPI).— Los portugueses eligieron hoy a la izquierda en las elecciones generales, llevando a los socialistas de vuelta al Poder tras una ausencia de cinco años.

Dos horas después de cerrarse las urnas a las siete de la noche, las proyecciones de la televisión nacional indicaron que el Partido Socialista del ex-Primer Ministro Mario Soares obtuvo una mayoría simple de entre 36 y 38,5 por ciento, casi el 10 por ciento más de lo que lograra en las elecciones de 1980.

Pero sin una mayoría absoluta, los socialistas, que anteriormente vetaron cualquier alianza con los comunistas pro-soviéticos, deberán buscar aliados entre los partidos de centro-derecha a fin de formar un gobierno.

WASHINGTON, abril 25 (AP).— El reciente descubrimiento en Brasil de un cargamento de armas procedente de Libia con destino a Nicaragua fue "la punta del témpano de la campaña soviética y cubana para explotar la pobreza y la inestabilidad en América Central y Latinoamérica", dijo hoy un vocero de la Casa Blanca.

Larry Speakes, vocero del presidente Ronald Reagan, dijo que los libios, cuyo envío de armas fue descubierto cuando cuatro aviones que lo transporta-

ban aterrizaron en Brasil, "hacían lo mismo que los cubanos y soviéticos" interviniendo con abastecimientos militares en América Central.

Reagan se propone defender el miércoles su política en América Cen-

tral en su primer discurso sobre relaciones exteriores en una sesión conjunta del Congreso.

"El Presidente quiere que se entienda que a menos que ayudemos a nues-

—Favor pase a la página 54.

## Honduras Acusa de Actos Hostiles a Sandinistas

TEGUCIGALPA, abril 25 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Honduras protestó hoy "formal y energicamente" ante el de Nicaragua por dos violaciones territoriales por parte del ejército sandinista.

Dice la cancillería hondureña que tropas sandinistas ingresaron hasta el asentamiento hondureño de campesinos denominado "7 de Mayo" de donde raptaron a Justo Cruz, de 16 años, el que se presume fue muerto al cruzar la frontera.

También acusa a esas tropas sandinistas de haber llevado varias cabezas de ganado de los grupos

campesinos, y que la penetración territorial se produjo por el paso de la "Bruja", en el sector de Gusaual, departamento sureño de Choluteca.

Indica además que el 19 de los corrientes un avión militar sandinista sobrevoló la comunidad "Madrigales" y luego regresó a su base por la población de San Pedro del Norte.

La Cancillería de Honduras advierte que esos hechos constituyen "actos hostiles de provocación que parecieren tener como objetivo involucrar a Honduras en el conflicto interno que vive Nicaragua".

## Armas de E.U. Abandonadas en Vietnam en Naves Libias

MANAOS, Brasil, abril 25 (EFE).— Los cuatro aviones libios que cargados con armas se dirigían a Nicaragua el pasado día 16 de abril permanecen aún en territorio brasileño.

Según informaciones obtenidas por "EFE" en el centro de operaciones del Aeropuerto Internacional "Eduardo Gómez", de Manaus, capital del estado brasileño de Amazonas, los aviones se encuentran listos para despegar.

Por su parte, el Gobierno brasileño expresó a los diplomáticos libios su deseo de que los aparatos abandonen el país antes de la visita oficial que el presidente Joao Figueiredo realizará a México.

Según el embajador estadounidense en Brasil,

Antony Motley, las armas de fabricación norteamericana encontradas en los aviones libios forman parte del material abandonado por las tropas de su país en Vietnam.

La decisión final de cómo devolver las armas, podrá quedar en manos del vice Presidente Aureliano Chávez, que asume la presidencia de Brasil en forma interina a partir de mañana, cuando Figueiredo parta con rumbo a México.

En Recife, capital del estado brasileño de Pernambuco, aumentó la sospecha de que puede haber colombianos en la tripulación del "C-30" libio, ya que tres de los tripulantes hablan castellano de forma fluida.

## Haré lo Necesario por la Paz en Líbano: Shultz

EL CAIRO, abril 25 (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano George Shultz llegó hoy a Egipto, iniciando un "largo viaje" por el Medio Oriente a fin de impulsar las negociaciones de paz en la región.

Shultz dijo a periodistas a bordo del avión que lo condujo desde Washington, que está listo para hacer lo necesario para apresurar el retiro de las tropas israelíes, sirias y palestinas que se encuentran en el Líbano.

Funcionarios norteamericanos dijeron que Shultz está dispuesto a hacer varios viajes entre Beirut, Damasco y otras capitales árabes. Haría de Jerusa-

lén su base de operaciones y visitaría brevemente las otras ciudades de la zona.

Al llegar al aeropuerto de El Cairo, donde fue recibido por el Viceprimer Ministro Kamal Hassan Ali, Shultz anotó que hace exactamente un año que Israel devolvió a Egipto la parte del Sinaí que controlaba.

Manifestó que "Egipto e Israel enseñaron al mundo una lección... las negociaciones dan resultado".

"Espero llevar esas lecciones conmigo... sé que es un largo viaje pero con esas lecciones y con coraje me siento confiado de que hallaremos nuestro destino", agregó.

## Brasil Afirma que Naves Libias se Irán sin Armas

BRASILIA, abril 25 (EFE).— El Gobierno brasileño rechazó hoy cualquier posibilidad de que el cargamento de armas para Nicaragua requisado en cuatro aviones libios pueda ser devuelto a las bodegas de las aeronaves antes de su partida del país.

El general Danilo Venturini, Ministro de Asuntos Agrarios, negó esa posibilidad al término de una reunión del Consejo de Seguridad Nacional, del que es secretario.

Según informó el domingo la Secretaría de Prensa y Divulgación de la Presidencia de la República, los aparatos libios habían sido descargados y su contenido transportado en aviones

"Búfalo" de la Fuerza Aérea a la base militar de "Ponta Pelada", cercana a Manaus.

El portavoz de la Presidencia, Carlos Atila, dijo hoy que la operación de descarga continuó todavía el domingo por la noche, ya que un "Hércules C-130" de la aeronáutica brasileña recogió en el aeropuerto de Manaus parte de la carga que no cupo en los "Búfalo".

Atila añadió que el Jefe del Estado, General Joao Figueiredo, tiene en su poder el informe completo sobre el contenido de los tres aviones, que fueron retenidos en Manaus el lunes pasado y liberados el

—Favor pase a la página 21.



**INSPECCIONAN AVION.** Manaus, Brasil, abril 25.— Miembros de la tripulación y diplomáticos libios revisan sus aviones luego que el ejército brasileño confiscara temporalmente el cargamento de armas que tenían destinado para los sandinistas en Nicaragua. La Cancillería brasileña afirmó que los aviones podrían partir cuando desearan sus tripulantes y que la entrega de las armas y su inventario serían dados a conocer oportunamente. (UNIFAX II de UPI).